

FINLANDIA NUNCA PIDIO AYUDA A INGLATERRA



PREMIER CHAMBERLAIN

Desde el comienzo de las hostilidades entre Rusia y Finlandia Gran Bretaña había enviado, de acuerdo con Francia, grandes cantidades de distintos artículos.—Había hecho el gobierno inglés presente al finlandés su deseo de darle toda ayuda directa posible en su valiente lucha contra una injustificada agresión

Ya habíamos hecho todas las gestiones y preparativos del caso para ayudar a Finlandia; pero era a los finlandeses a quienes correspondía decidir el curso de la acción que considerara más conveniente a sus intereses.—Esta épica historia, que será una página gloriosa en la historia de Finlandia, vivirá siempre en la memoria de todos los hombres, declaró Chamberlain en la sensacional sesión parlamentaria de esta mañana

Aun cuando celebramos que haya terminado esa carnicería, debemos lamentar profundamente el buen éxito de la agresión soviética, declaró el laborista Attle.—Ivan Maisky, embajador de Londres, presenció la violenta sesión parlamentaria y cuando algunos diputados calificaron al gobierno ruso como pandilla execrable, Maisky demostró cierta agitación

LONDRES, 13. UP. — En medio de una atmósfera de extraordinaria tensión provocada por los últimos sucesos en el norte de Europa, el primer ministro Chamberlain hizo hoy sus esperadas declaraciones en la cámara de los comunes acerca de la cuestión ruso-finlandesa, explicando la actitud del gobierno británico al respecto. El premier comenzó a hablar a las 3.50 p. m., diciendo que el ministro de relaciones exteriores finlandés, Tanner, había informado esta mañana al ministro británico en Helsinki que había sido firmado un acuerdo de paz entre Finlandia y la Unión Soviética en Moscú, y que conforme a sus términos entraba en vigor un armisticio al medio día

(PASA a la Página OCHO)

BUDAPEST

LA SUSPENSIÓN DE HOSTILIDADES HA VENIDO A CALMAR LOS NERVIOS DE EUROPA

BUDAPEST, 13 — La suspensión de las hostilidades entre Finlandia y la Unión Soviética ha venido a calmar los nervios de los países del centro y el sureste de Europa, tal es la impresión general que reina aquí en relación con la paz entre aquellas dos naciones. Los húngaros, que limitan con Rusia y Alemania, creen que el precio que los finlandeses han pagado por esa paz es relativamente bajo, ya que no podían tener la menor esperanza de salir victoriosos en una lucha tan desigual, en la cual Alemania impediría toda ayuda de los aliados.

BERLIN

INGLATERRA ESTABA JUGANDO CON FUEGO Y SU MANIOBRA FRACASO

BERLIN, 14 — La prensa berlinesa publica las noticias relativas a la paz ruso-finlandesa en lugar preferente, pero se abstiene de hacer comentarios. Únicamente ataca a los aliados por sus esfuerzos de última hora tendientes a obstaculizar las negociaciones entre el Soviet y Finlandia y a convertir a Finlandia en una segunda Polonia. Uno de los diarios dice que "Inglaterra estaba jugando con fuego" tratando de encender la guerra en todo el norte de Europa, pero su maniobra ha fracasado ruidosamente.

LA PAZ RUSO - FINLANDESA COMENTADA DESDE

LONDRES

GRAN BRETAÑA HA RECIBIDO UNA GRAN DESILUSION CON LA CAPITULACION DE FINLANDIA

LONDRES, 13. — La Gran Bretaña ha recibido con verdadera desilusión la noticia de la capitulación de Finlandia, y se prepara a hacer frente a la intensificación de la guerra en el frente occidental que indudablemente será el resultado de la paz - ruso finlandesa. Los términos de la paz son considerados aquí como desleales y onerosos, pues ni siquiera se permitió a los delegados finlandeses una verdadera discusión de ellos, sino que les fueron impuestos como un ultimatum. Además, Finlandia fué víctima

(Pasa a la Página ocho)

10 Cts. - NOVEDADES - 10 Cts.

Nº 1224. Director Rafael Soley. Año V

San José, Miércoles 13 de marzo, 1940.

PARIS

LA PAZ RUSO-FINLANDESA ES UNA VICTORIA MORAL DEL EJE BERLIN-MOSCU

PARIS, 13.—En los círculos franceses se espera una nueva ofensiva diplomática contra los intereses de los aliados en los Balcanes como resultado de la paz ruso-finlandesa, que se reconoce como una "victoria moral" del eje Berlín-Moscú. La prensa francesa dice que Alemania y Rusia ofrecerán a Rumania un tratamiento de "buen vecino", garantizándole sus fronteras actuales a cambio de determinadas concesiones económicas, y la conocida comentarista Genevieve Tabouis dice en "L'Oeuvre" que esta será el comienzo

(Pasa a la Página Cuatro)

ROMA

EL ARREGLO HA SIDO UNA TRANSACCION PARA EVITAR LA GUERRA EN EL NORTE DE EUROPA

ROMA, 13. — En los círculos oficiales italianos se acepta la paz ruso-finlandesa como una transacción. Pasa a la Página CINCO

GINEBRA

ESA PAZ ES LA CONSECUENCIA DE LA TRACION DE SUECIA

GINEBRA, 13. — El diario NACHRICHTEN, de Basilea, considerada como uno de los órganos más importantes de la prensa suiza, dice que la paz ruso-finlandesa ha causado verdadera consternación en este país, pero debe comprenderse que no quedaba a Finlandia otro recurso, ante la imposibilidad de seguir combatiendo. Este diario acusa a los Aliados por su lentitud en ayudar a los finlandeses, pero se une al NATIONAL ZEITUNG para condenar lo que califica de "traición de Suecia, considerando que ésta era la llamada a prestar una mayor cooperación a Finlandia, tanto por los lazos de sangre y simpatía que une a los dos pueblos como por ser la más afectada por los avances soviéticos en Finlandia.

HELSINGFORS

FINLANDIA NO TIENE CONFIANZA EN LAS PROMESAS DE LOS DEMAS

HELSINGFORS, 13. — La oficina de prensa finlandesa anunció oficialmente a las once y veinte minutos de la mañana la conclusión de la paz con la Unión Soviética. (PASA a la Pág. 4)

ITALIA Y ALEMANIA FIRMAN HOY SU NUEVO TRATADO COMERCIAL

ROMA, 13 — Oficialmente se anuncia que Giannini y Clodius firmaron el acuerdo comercial italo-alemán, una de cuyas cláusulas regula la entrega de carbón alemán a Italia por la vía terrestre. En los círculos oficiales italianos se cree que ese carbón será suficiente para llenar las necesidades anuales de Italia.

DESCARABADIA EL NUEVO OBJETIVO RUSO

A LAS 11 DE LA MAÑANA DE HOY CESARON LAS OPERACIONES ENTRE FINLANDESES Y RUSOS

Helsingfors, 13. UP. — Las condiciones de paz negociada con Rusia harán necesario el traslado de no menos de cuatrocientas mil personas de los territorios que han de entregarse al Soviet al resto de Finlandia, lo cual constituirá una de las más grandes emigraciones en masas que registre la historia.

Las operaciones militares cesaron a las 11 de la mañana, y el ministro de relaciones exteriores Tanner anunció que la desmovilización será realizada entre el 19 de los corrientes y el 10 de abril próximo.

Presiona Bucarest sobre Berlin para que Alemania logre disuadir a Rusia de que desista de todo intento de recuperar esa región

BUCAREST, 13 — Los altos funcionarios rumanos confían en que Alemania logrará disuadir a Rusia de todo intento de recuperar la Besarabia, ya que los productos de esta rica provincia pueden ser de gran utilidad al Reich mientras estén en manos de Rumania. Aquí se considera que el gobierno alemán se esfuerza en mantener la paz en los Balcanes, aun cuando se acepta que las hostilidades pueden extenderse rápidamente si los aliados atacan al Soviet por el sur. La noticia de la paz ruso-finlandesa ha sido recibida aquí con cierta reserva, considerándose que la oferta de ayuda aliada fue hecha demasiado tarde. En cambio, en Bulgaria ha sido acogida con entusiasmo, debido a los nexos raciales que unen a ese país con Rusia.

LUPITA PALOMERA VIENE PARA COSTA RICA

Ayer se ultimaron las propuestas para que la gran cantante y actriz venga a fin de mes a nuestro país

En la mañana de hoy nuestros redactores lograron obtener en fuente autorizada confirmación de una noticia que hace algunos días teníamos en cartera: la traida de la popular artista de la pantalla y de la radio Lupita Palomera para que dé una serie de recitales por la radio y actúe en uno de los principales teatros de esta capital. Sabemos que ayer fueron despachados a México los documentos del caso, y se han ultimado los arreglos, por lo que es casi un hecho que a fines de mes se halle en esta capital la gran artista.

CREACION DEL TRIBUNAL DE ARBITRAJE MUNICIPAL

Será planteada esta tarde en el congreso nacional de municipalidades

A las 3 de la tarde de hoy tendrá lugar una nueva sesión del congreso nacional de municipalidades que se inaugurará ayer y la orden del día para esta tenida, es la siguiente:

1. Lectura del acta de la sesión (PASA a la página 6)

LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

Vibraciones del Minuto

CONGRESO NACIONAL DE MUNICIPALIDADES:

Se inauguró ayer el Congreso Nacional de Municipalidades con la asistencia numerosa de las respectivas delegaciones. No podríamos decir cuáles serán los resultados de este primer congreso que inicia una nueva modalidad para los gobiernos locales de la República. Acaso sea oportuna la cooperación, el buen entendimiento, la armonía de los intereses comunes. Acaso no sea más que un motivo de cambio de impresiones entre los ediles.

Pero la intención parece buena. Este acercamiento de esos gobiernos locales puede tener resultados positivos si se encaminan las discusiones por sendas prácticas y oportunas.

Dice una información de periódico que la primera sesión fué fecunda en incidentes y en discursos. No podría ser de otra manera siendo la primera

sesión.

Pero ya reposado el ánimo de entusiasmo del primer momento, es posible que las respectivas delegaciones puedan obtener buenas conclusiones que sirvan de pedestal a buenas obras para sus respectivas localidades.

El país observa este Congreso con interés, y si apartada la política de tales discusiones, se logra el ideal que le dió vida, seríamos los primeros en celebrar la idea.

... cuenta de este suceso nuevo para la vida democrática del país, y que como antes hemos dicho, puede que

Por el momento, pues no podemos menos que darle los más eficaces resultados. No se puede pedir que un primer ensayo dé todo el rendimiento que se anhela.

Momento Internacional

PAZ ENTRE RUSIA Y FINLANDIA

La potente sirena de nuestro colega LA TRIBUNA anunció ayer la firma del tratado de paz entre Rusia y Finlandia, en el mismo instante en que se produjeron los acontecimientos. El suceso se produjo en Moscú con la concurrencia de los representantes de ambos países autorizados para ese paso trascendental en el minuto europeo, ya que esto viene a simplificar la guerra general localizándola en el occidente, si es que no se produce en cualquier instante otro tratado de paz, que no está a la vista, pero que tampoco es imposible.

El comentario ha surgido en torno de este suceso. Se ha visto obligada Finlandia a firmar la paz por la desproporción de la potencia soviética y previendo que Rusia podría conquistar por la fuerza con mayores sacrificios para Finlandia? ¿O ha sido que la ayuda ofrecida por los aliados y el mundo entero a Finlandia, no fué más que un movimiento de buena voluntad, espiritual, pero que en nada podría contribuir a ganar las batallas sobre los campos mismos?

No lo sabemos a ciencia cierta. Pero a simple vista se ve que ha habido mucho de una y otra cosa. Como en Polonia no se vieron otros ejércitos como no fueran los finlandeses y los rusos.

Pero el hecho cierto es que la paz se ha firmado. Tal vez con mengua para el prestigio del mundo civilizado, ya que no se podría decir jamás que con mengua del prestigio de Finlandia que hizo frente heroicamente a las huestes de Stalin hasta donde le era posible resistir para esperar la cooperación de las otras naciones.

Pero la ayuda no llegó.

Y la paz se ha firmado. Si habría de sucumbir Finlandia sin más ayuda que la admiración del mundo entero y el aplauso de las naciones, posiblemente ha hecho bien en concertar la paz.

Y el mundo no puede menos que aceptar los hechos consumados por lo menos mientras llegue el tiempo de las reivindicaciones tan corrientes en la historia de los pueblos.

Es el mañana el que diga la última palabra.

Y esta sensacional noticia, correspondió darla exclusivamente anunciándola por medio de su potente sirena a nuestro colega LA TRIBUNA a quien felicitamos desde luego por el buen suceso de sus informaciones.

LA VISION DEL MAÑANA

Tanta guerra en el mundo, tanta discordia y devastación, con eluyen por hacernos imaginar que lo normal de la vida ya no puede ser más que eso: chocar de armas, privaciones y muerte. Pero el espíritu se rebela frente a una semejante concep-

Por José María Salaverria

ción de la vida y prefiere pensar que el mundo se halla en su frenético estado de delirio que tiene que dejar paso a la calma. ¿Cuántos resentimientos e irre-

dentismos quedan en el mundo? ¿Cuántas cuentas quedan por ajustar entre las naciones? ¿Cuántos apetitos imperiadistas hay aún sin satisfacer? Lo de menos son los motivos y la justicia de las razones; una humanidad que cae en trance de frenesí encuentra infinitos motivos y razones para eternizar su estado delirante de guerra. Pero nuestra rebelión interior nos dice que la fiebre nunca ha sido la actitud normal de un organismo robusto, y que a esta pesadilla que nos apena y éstremece tiene que suceder la calma.

El mundo está herido en sus partes más vivas; terriblemente herido en lo material y en lo moral. No es lo más grave que la economía de las principales naciones se halle arruinada, ni que todo el dinero, todas las fábricas todos los operarios de que pueden disponer sean empleados en fabricar material de guerra. Lo más grave es que la moral está arruinada, porque ha concluido por imponerse la mala fé, la mentira y el cinismo. Porque la inteligencia ha quedado en suspenso y es vigilada y coaccionada severamente. Hablamos de la inteligencia en su forma pura y creadora. La que piensa en el gabinete del filósofo, la que investiga en el laboratorio del sabio, la que escribe sobre la mesa del poeta, del novelista, del periodista. ¿Cuántos años hace que no ha surgido en el mundo un gran libro de filosofía o literatura? El Instituto Nóbél distribuye regular y concienzudamente sus premios a las ciencias, las letras; ¿pero, cuánto tiempo hace que tiene que contentarse con premiar honestas medianías?

El ambiente del mundo se diría que estuviese mal acondicionado para la concepción de lo genial. Sólo es propicio para crear genios políticos, que algu-

LA PATRIA PARA TODOS

Todo lo de la patria es propiedad común y objeto libre e inalienable de la acción y del pensamiento de todo el que ha ya nacido en Cuba.

La patria es dicha de todos y dolor de todos y cielo para todos, y no feudo ni capellanía de nadie; y las cosas públicas en que un grupo o partido de cubanos ponga las manos con el

mismo derecho indiscutible con que nosotros las ponemos, no son suyas sólo, y de privilegiada propiedad, por virtud sutil y contraria a la naturaleza, sino tan nuestras como suyas; por lo que, cuando las manos no están bien puestas, hay derecho pleno para quitarles de sobre la patria las manos.

JOSE MARTI

QUISICOSAS ...

Rusia y Finlandia celebraron la paz...

Por eso es que decía el poeta de antaño, que ya ni en la paz de los sepulcros creo...

Manolo tenía la idea de un Congreso municipal...

Y hasta que se dió gusto. Cuando Manolo tiene una idea en la cabeza no se la quita ni Dios...

Y nos metió el Congreso... Aunque sea de municipalidades.

Las compañías eléctricas les van a fijar las ganancias.

Natural.

Si ellas se quejan de que tienen pérdidas.

No está mal la idea.

Algo se tenía que hacer con las compañías.

El coronel Zavaleta dice que es necesario tener botes para vigilar las costas de contrabandos...

El consejo es bueno, pero ya tardó...

Ya lo que tenía que pasar, ya pasó.

A Pipin le preguntaron si era pariente de Martínez Casado, y dijo que sí, con la diferencia de que él era soltero...

Pero puede que también llegue a ser casado...

Dios nos oiga...

El alimento para el espíritu, dice don Solón es el mejor remedio para el cuerpo...

Don Solón es médico, y además es Solón.

Y sabrá por qué lo dice.

*Un dolor de muelas?
Una Pastilla Oriental!*

na vez resultan monstruos. Y el frenesí, la brutalidad y la guerra pueden perpetuarse. Tiene que llegar el momento de la santidad en la violencia. Pensemos en el mañana; un mañana tal vez próximo en que se invite a los pueblos a la concordia y los pueblos respondan con un gran clamor de asentimiento.

BENITIN Y ENEAS
Por **BUD FISHER**

HACIA EL RESURGIMIENTO DE ESPAÑA

EL GENERAL FRANCO SE DIRIGE A LOS ESPAÑOLES EN SENSACIONAL DISCURSO CON OCASION DE CELEBRARSE EL ANIVERSARIO DE LA VICTORIA

"EL ARPOL SE CONOCE POR SUS FRUTOS Y DONDE HAY UN MURMURADOR, UN SEMBRADOR DE ALARMAS O DE INSIDIAS HAY SIEMPRE UN TRAJDOR

"La derrota de los marxistas había forzosamente de dejar en el cuerpo nacional fermentos de disolución y rebeldía entre esa masa de enemigos vencidos de cuya moralidad y patriotismo es exponente aquel acaudalado cabecilla marxista que patrocinó públicamente el abandono de los nacionales de una patria despojada y en ruinas".

El desequilibrio económico es un mal antiguo y el contrarrestar el desnivel permanente y visible de nuestro comercio constituye la directriz principal de nuestra política económica

OTROS FACTORES IMPORTANTES EN ESE DESNIVEL Y LAS MEDIDAS QUE SE INDICAN PARA LOGRAR LA RECUPERACION DEL COMERCIO INTERNACIONAL

Los daños causados por los rojos y por la guerra originan el déficit que pasa de varios cientos de millones de pesetas, y los proyectos que pondrá en vigencia la España Nacionalista

INICIA "NOVEDADES" LA PUBLICACION DEL IMPORTANTE DISCURSO PRONUNCIADO POR EL GENERAL FRANCO, JEFE DE ESTADO ESPAÑOL



MATRICULA PARA LA NUEVA ESCUELA DE VARONES DE SAN JOSE

Estará abierta la matrícula para varones de primero, segundo y tercer grados, durante los días 14 - 15 y 16 del presente mes en la oficina de la Junta de Educación en el Edificio Metálico. Las lecciones principiarán el lunes veinticinco de marzo en la casa de don José Andrés Coronado, cuatrocientas varas al Este de la Botica Española, avenida 10 entre calles 15 y 17.

JUAN JOSE MONGE M.
Presidente de la Junta de Educación de San José

ROSENDO VALENCIANO
Juez Escolar de San José

Vº Bº AMADO NARANJO RIVERA
Inspector de Escuelas

blo: una muestra tencis, en que con todo el oro de la nación, el cuantioso robado a los particulares y con crédito abierto en las principales naciones, los rojos no pudieron durante tolo tres años mitigar el hambre del pueblo que sojuzgaban.

Además, es necesario, conozcáis, pare que os déis cuenta de la magnitud del caso, que las vandálicas destrucciones rojas, con el robo y desaparición del tesoro español y de tantos bienes nacionales, con ser tan graves, no encerrarían tanto daño si nuestra economía anterior hubiera sido fuerte y no sufriésemos las consecuencias de varios lustros de abandono.

Así, nuestra balanza de pagos con el extranjero encuentra un gran desnivel desfavorable en lo que va de siglo, con la única excepción de los cinco años en que los suministros a las naciones en guerra nos ofrecieron una accidental superavit.

Hasta el año 1914, en que tiene lugar la guerra europea, el déficit medio de nuestro comercio exterior, alcanzaba la cifra de ciento a ciento cincuenta millones de pesetas, en gran parte compensado por las importaciones invisibles de dinero procedente de los españoles en América.

De los años 1915 al 1919, en que repercute la guerra, tenemos un superávit medio conocido de setecientos millones de pesetas.

Terminada aquella, surge de nuevo el desnivel, para alcanzar un déficit entre los años del 20 al 30, de unos seiscientos millones de pesetas.

La proclamación de la República produce una reducción de las actividades nacionales y de la producción, y con ellas, una disminución de globo de nuestro comercio a la mitad, aproximadamente, que en los anteriores, descendiendo el déficit a unos 300 millones, media de los años 31 al 35.

FACTORES PRINCIPALES DEL DESNIVEL DEL COMERCIO EXTERIOR

Este desnivel permanente y visible de nuestro comercio encierra tal gravedad para nuestra economía, que el suprimirlo ha debido constituir la directriz principal de nuestra política económica, que evitaría el que la riqueza nacional se agotase en esta sangría suelta de centenares de millones que anualmente marcha a vigorizar la economía de los países exportadores.

Un estudio detenido de los principales productos que componen nuestras importaciones, nos presenta la particularidad de ser en mayoría originarios del campo y capaces de producirse en el área de nuestra nación.

Figura en primera línea el algodón, que alcanza una cifra superior a los 200 millones de pesetas y que aumentará al mejorar las condiciones de vida de nuestras clases medias y humildes y su capacidad de consumo.

Los otros fibras vegetales, igualmente redimibles, exigían hasta hoy una importación superior a 75 millones de pesetas.

La seda y sus tejidos, influyen en nuestro desnivel con otros 75 millones por término medio.

El tabaco en rama y elaborado rebasa la cifra de 200 millones de pesetas.

Para pagar el caucho que necesitamos son 60 millones aproximadamente los que salen anualmente.

En legumbres secas se acerca a 50 millones el valor de su importación.

Las semillas oleaginosas constituyen otro importante renglón, con 50 millones de pesetas.

La madera con 120, la pasta de papel con 30 y el papel con 10, nos dan 160 millones para la madera y sus derivados.

Los crepales, cada tres o cuatro años, registran una cosecha mala, con una notable importación para cubrir el déficit, que en los años de 1927 al 1930 alcanzó una cifra media para el año de 20 millones.

Total de productos de la tierra, 910 millones de pesetas.

Como se ve, el sector más importante de nuestro desnivel lo constituyen productos de la tierra, en su casi totalidad obtenibles en nuestro suelo. La selección e imposición al labrados de semillas de mayor rendimiento ya en vías de hecho y el fomento del empleo del abono reducirá la elevada cifra que hoy importamos.

Existen otros importantes sectores de la importación, que como veremos contribuyen a este estado desfavorable de nuestra balanza y que en todo o en parte pueden reducirse.

En huevos, la importación media de los años buenos era de 60 millones de pesetas, cuando una buena política avícola del fomento del gallinero hubiera podido redimirnos de este elevado gasto.

Hierro y acero. — Este importante sector destaca con un gasto anual en importación de maquinaria de 150 millones de pesetas y de vehículos de tracción automovil. de otros 150 millones, con 60 más de otras manufacturas y 60 de chatarra.

Una certada política industrial debió hace tiempo haber reducido la primera cifra, fabricando en España parte de la maquinaria; y por cuanto se refiere a los automóviles, no es problema la implantación de su fabricación.

(CONCLUYE MAÑANA)

ra hace más de un siglo.

La guerra, con sus inseparables consecuencias, fué el único camino de redención que a España se ofrecía, sino quería sumirse, por siglos en el abismo de barbarie y de anarquía en que hoy, desgraciadamente, se debaten otros pueblos mártires del noroeste europeo.

La guerra ha causado en todos los tiempos un estado de depresión en la vida económica, a la que no se han substraído ni las naciones más fuertes y poderosas.

Así, España, que sufrió con ella la más terrible de las revoluciones conocidas, tiene hoy que pasar por un periodo de escasez y de limitaciones, en el que la mala fe de los enemigos encubiertos encuentra campo favorable para sus enredos.

ALERTA TODOS LOS ESPAÑOLES

Yo vengo previniendo a los buenos españoles, desde el día mismo de la Victoria, se preparen para estas batallas de la paz, mediten todos cuáles son sus deberes hacia un Estado que tantos dolores ha costado crear y cierran sus filas contra el enemigo. Es necesario salir al paso de la insidia y la calumnia: cerrar la boca de los difamadores.

El árbol se conoce por sus frutos, y donde hay un murmurador, un sembrador de alarmas o de insidias, hay siempre un traidor.

¡En guarda todos los españoles!

¡Alerta la Falange!

¡Qué puesto de honor le corresponde en esta lucha!

No por pequeños hemos de despreciar a nuestros enemigos. A nadie se oculta que vivimos los momentos políticos más interesantes de nuestra historia, y en ellos han de unirse para el ataque los enemi-

gos internos de nuestra nación, con la eterna anti-España, entre los que destacan esos pequeños grupos de cretinos que pasean su miseria física y moral alternando las tertulias frívolas con los lugares de crápula, para verter en ellos las consignas que del extranjero les reunen, y que no vacilan en buscar ambiente hasta en aquellos sectores de población afectados por el área penitenciaria, intentando echar sobre el régimen que parecen patrirocinar el baldón de hermanarlo con un monstruosa impunidad para los crimenes de nuestros hermanos.

¿Cabe más miseria física y moral?

tras veces es la falta eventual de pan en algún pueblo o la escasez de artículos, el motivo explotado para sus torpes maquinaciones. No basta salirles al paso con la corrección, es necesario paralelamente divulgar cómo los sacrificios de nuestra nación son ínfimos en relación con los que alcanzaron a otros pueblos que sufrieron la guerra.

Rusia, que pasó una revolución de igual signo que la que asoló a España, padeció durante muchos años horribles mortandades causadas por el hambre, otros pueblos de Europa análogamente conocieron penalidades sin cuento. ¿Qué son nuestras pequeñas dificultades comparadas con las de ellos?

Jamás Gobierno alguno tuvo que enfrentarse con mayores y más graves problemas.

EL DESEQUILIBRIO ECONOMICO ES UN MAL ANTIGUO

La mayoría de los españoles ignoran cuál era la vida económica de la nación antes del Movimiento, a qué cifras monta el importe de la alimentación de nuestro pue-

35.904 RACIMOS de BANANO EXPORTADOS en el BRITISH COLUMBIA EXPRESS

FUERON CARGADOS EN EL MUELLE DE QUEPOS CON DESTINO A SEATTLE, ESTADOS UNIDOS

HAN CONTINUADO HACIENDO EMBARQUES APRECIABLES POR EL PACIFICO LA COMPANIA BANANERA

Los embarques de banano por la vía del Pacífico han continuado siendo hechos por parte de la Compañía Bananera, enviándose semanalmente una apreciable cantidad de la fruta. Ed último embarque realizado consta de 35.904 racimos, que se despacharon a bordo del vapor British Columbia Express, en destino a Seattle, importante mercado consumidor y distribuidor de los Estados Unidos, que es a donde actualmente se despacha toda la fruta.

VIOLENTOS CHOQUES SE REGISTRARON

LAS PRINCIPALES ACTIVIDADES DEL DIA DE AYER Y DE HOY HAN SIDO VUELOS DE RECONOCIMIENTO SOBRE EL SUR DE ALEMANIA Y SOBRE LA PARTE ORIENTAL DE LAS ISLAS BRITANICAS. ALEMANIA FIRMO UN TRATADO COMERCIAL CON ESTONIA.—SEIS MILLO GLATERRA EN GASTO

EXIJA

LA MARCA



Por esta marca reconocerá Ud, sin posibilidad de error las excelentes y duraderas bombillas G.E. MAZDA.



MAZDA

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO LTD.

DEPARTAMENTO COMERCIAL
DISTRIBUIDORES

VIOLENTOS ATAQUES DE PATRULLAS EN EL FRENTE OCCIDENTAL

PARIS, 13. UP. — El alto mando informa que en el frente occidental se registraron algunos choques de patrullas, pero en general las actividades principales son las de la aviación. Los aparatos aliados llevaron a cabo vuelos de reconocimiento sobre el sur de Alemania, fotografiando los puestos enemigos, en tanto que los alemanes volaron sobre el noreste de Francia, inclusive la región de París, y sobre las zonas orientales de las islas británicas. Algunos aviones británicos volaron sobre la base alemana de Heligoland.

FIRMAN UN TRATADO COMERCIAL ESTONIA Y ALEMANIA

BERLIN, 13. UP. — La agencia DNB anuncia la firma de un tratado comercial entre Alemania y Estonia, que regula todas las cuestiones relativas al intercambio comercial entre ambos países, indicando que es el resultado feliz de las negociaciones que desde hace días se llevaban a cabo en esta capital.

PARIS-LA PAZ...

(VIENE de la página UNO)

zo de una campaña báltica destinada a obtener todas las ventajas posibles por medios pacíficos y cuyo objeto final es el de destruir la influencia anglo-francesa en el sureste de Europa. Algunos observadores franceses alimentan todavía la esperanza de que la dieta finlandesa rehusa ratificar el tratado de paz y de que se forme un nuevo gobierno que prosiga la guerra. Pero la mayoría de los diarios reconocen que esta esperanza tiene pocos visos de convertirse en una realidad y en general se da por descontado que el parlamento finlandés aprobará los términos de paz. Pertinax, en un comentario que publica "L'Ordre", dice que la capitulación de Finlandia es una pérdida para la causa aliada, moral más que material, en tanto que Leon Blum, en un editorial de su diario "Le Populaire" critica a Daladier por haber hecho declaraciones de la índole de las de ayer en la cámara antes de conocerse la decisión de Finlandia.

ITALIA ESTA LISTA PARA DEFENDER SU LIBERTAD DE ACCION

ROMA, 13.—El general Ubaldo Soddu, subsecretario de guerra, informó hoy a la cámara fascista que Italia está lista para defender su libertad de acción, contando para ello con millones de hombres entrenados

HELSINGFORDS-FINLANDIA

(VIENE de la Pág. UNO)

indicando que las hostilidades habían cesado a las once. A continuación el ministro de relaciones exteriores Tanner habló por radio, dando a conocer los términos del acuerdo firmado en Moscú y que tendrán que ser ratificados por la dieta. Indicó que las tropas finlandesas serán retiradas gradualmente, a razón de siete kilómetros por día y explicó que Finlandia aceptó la paz "porque carece de armas para seguir luchando y porque no tiene fe en las promesas de otros". Hizo ver que el envío de tropas aliadas en ayuda de este país era una empresa demasiado difícil, pues la única ruta posible era la de Noruega y Suecia, las cuales rehusaron conceder permiso para que pasaran a través de su territorio, siendo esta negativa un obstáculo invencible. En esta forma Finlandia se quedó sola, obligada a enfrentarse a un enemigo infinitamente superior en número.

La rendición no ha sido falta nuestra, dijo, ya que hemos sido abandonados por las democracias que creíamos nuestros compañeros. Agregó que era más prudente hacer la paz cuando las defensas vitales de la nación permanecían aun intactas, que verla destruida por la conquista extranjera, y elogió la heroica conducta de los soldados finlandeses contra un enemigo cuya mayoría numérica era verdaderamente aplastante. Igualmente rindió las gracias a la población civil por la calma con que había soportado el terrible y constante castigo de las flotas aéreas soviéticas y pidió al pueblo finlandés que se una con fervor patriótico en la obra de reconstrucción nacional. "Tenemos nuevas responsabilidades, dijo, y debemos adoptar un nuevo programa de acción. Ya nos hemos levantado de nuestras ruinas en otras ocasiones. Tenemos todavía bastante territorio y ahora en la paz será tan necesaria la existencia de un frente como durante la guerra". El presidente Kallio y el mariscal Mannerheim hablarán también por radio esta tarde.

Permuta de militares de los dos cuarteles de armas de la capital

MEDIO MILLON DE BAJAS TUVO RUSIA EN FINLANDIA

El Soviet tuvo 250 mil muertos; en cambio los finlandeses 35 mil

ESTOCOLMO, 13. UP. — Los críticos militares consideran que el Soviet sufrió no menos de medio millón de bajas en su guerra con Finlandia, de las cuales doscientos cincuenta mil fueron muertos. Las bajas finlandesas se calculan en treinta mil muertos y treinta y cinco mil heridos. Es de observar que los rusos, además de las bajas sufridas en acción, tuvieron millares de muertos a causa del hambre y el frío, por las condiciones especiales de la campaña.

El Teniente Ramón Oconitrillo del Bella Vista pasa a la Artillería y el Teniente José Saborío de la Artillería pasa al Bella Vista

AS ISE CONSIGNA EN LA ORDEN GENERAL EMITIDA AYER POR LA COMANDANCIA EN JEFE DEL EJERCITO

La comandancia en jefe del ejército expidió la orden general del día de ayer, dando cuenta de una permuta entre militares en servicio activo en los dos cuarteles de armas de esta capital.

El teniente Ramón Oconitrillo que prestaba sus servi-

cios en el Bella Vista pasa a la Artillería y el teniente José Saborío que estaba en éste, pasa a servir en el Bella Vista.

Posiblemente en los próximos días se lleven a cabo otras permutas, por disposición de la comandancia en jefe del ejército.

ESCUELA A

Curso libre d

El Jueves 14 de Marzo a las 7 horas. El curso es gratuito.

142.462.60 PRODUJERON LOS IMPUESTOS DE CONSUMO DE LOS CIGARRILLOS NACIONALES EN FEBRERO

RON HOY EN EL FRENTE OCCIDENTAL

EN SIDO DE LA AVIACION.—LOS APARATOS ALIADOS LLEVARON SOBRE HELIGOLAND.—LOS NAZIS ENTRE TANTO HACIAN VUELOS BRITANICAS Y NORESTE DE FRANCIA, INCLUSIVE PARIS.—ALEMILLONES Y MEDIO DE LIBRAS ESTERLINAS GASTA DIARIAMENTE IN-GASTOS DE GUERRA

que ya están sobre las armas y las espléndidas fortificaciones que protegen sus fronteras alpinas. En sus declaraciones que fueron parte de su defensa del presupuesto de la cartera de guerra, dijo que la situación de Italia en cuanto a sus fronteras es verdaderamente privilegiada, pues la naturaleza la ha protegido contra cualquier agresión extraña, y el gobierno fascista se ha preocupado por completar en lo posible la obra de la naturaleza para establecer verdaderos baluartes que no descansan en líneas artificiales, como la Maginot y la Siegfried, sino en las cadenas de montes inaccesibles que separan a Italia de sus vecinos.

CORTA DISERTACION DEL PAPA A LOS CARDENALES ACERCA DE LA PAZ

CIUDAD VATICANO, 13 UP. — "Ninguna mente humana puede imaginar las consecuencias de las percusiones de la guerra europea", declaró Su Santidad el Papa al recibir a un grupo de cardenales. Agregó que la iglesia debe seguir haciendo toda clase de esfuerzos para lograr el pronto restablecimiento de la paz mundial.

SEIS MILLONES Y MEDIO DE LIBRAS ESTERLINAS GASTA DIARIAMENTE GRAN BRETAÑA

LONDRES, 13. UP. — Al presentar a la cámara de los comunes los proyectos de ley relativos a los créditos de guerra, Sir John Simon dijo que la Gran Bretaña gasta actualmente seis y medio millones de libras esterlinas diarias. Dichos créditos ascienden a un total de setecientos millones de libras y están destinados "a la eficiencia prosecución de la guerra" Simon agregó que los empréstitos de guerra recientemente lanzados por valor de trescientos millones de libras han sido

Comunicado alemán

BERLIN, 13 — El comunicado del alto mando dice que en la región de la selva del Pa... un grupo de soldados enemigos que avanzaba en territorio francés con algunas mulas y lo dispersó, tomando algunos prisioneros. Las fuerzas aéreas, agrega, continuaron sus vuelos de reconocimiento sobre las regiones orientales de Francia.

A ALEMANA

libre de Alemán

zo a las 7 1/2 p. m. empieza un nuevo... Se matricula a la misma... ratpito.

EL DIRECTOR.

LO QUE EXPRESA EL DIARIO DE GOERING

BERLIN, 13. UP. — El diario de Goering, "Essen National Zeitung", dice que el acuerdo de paz ruso-finlandés significa que los aliados confrontan ahora una derrota tan aplastante que apenas puede uno imaginarse vagamente sus consecuencias.

COMENTARIOS DE LA PRENSA FINLANDESA SOBRE LA PAZ CON RUSIA

HELSINGFORS, 13. — La primera reacción acerca de la paz con el Soviet aparece en el diario "Svenska", que se publica en idioma sueco, el cual dice que aun cuando los términos de aquella son duros, debe estimarse que los delegados finlandeses hicieron todo lo posible por obtener las mejores condiciones para su país. Agrega que "la experiencia indica que los negociadores no iban a aceptar nada contrario a los deseos de los jefes militares y que si Finlandia hubiera aceptado sin protesta las demandas soviéticas, hubiera pasado muy pronto a la categoría de las naciones humilladas cuya voz no cuenta en el mundo. Aquellos que han caído en los campos de batalla luchando por una noble causa salvaron el respeto del mundo para nuestra patria, son el cual nuestro pueblo no podría seguir existiendo".

ROMA-EL ARREGLO

(VIENE de la página UNO)

ción que ha evitado la propagación de la guerra en el norte de Europa. En general los fascistas se muestran satisfechos del arreglo, ya que Mussolini ha expresado repetidas veces que el deseo primordial de Italia, era el de evitar que las hostilidades se extendieran a otros países, y además considera que la solución de este conflicto ha venido a demostrar nuevamente la incapacidad de Gran Bretaña y Francia para ayudar a las pequeñas naciones. El diario POPOLO DI ROMA, que refleja los puntos de vista de la cancillería italiana, dice que "ahora que hay paz entre Rusia y Finlandia, Gran Bretaña y Francia se apresuran a demostrar al mundo que estaban listas para intervenir a favor de los finlandeses. Pero es demasiado tarde para que se considere que esas potencias esta clase de manifestaciones, cuando siquiera han roto sus relaciones diplomáticas con el Soviet y parece que no tienen ningún deseo de hacerlo. Ahora sólo les resta escuchar las censuras de los países neutrales, y especialmente los escandinavos, acerca de la capacidad de los aliados para cooperar en la defensa de la independencia de las naciones pequeñas".

NO LEA ESTO

si usted goza de buena salud

Si Ud. o algún miembro de su familia sufre de trastornos digestivos, tales como acidez estomacal, indigestión, estreñimiento, malestar después de comer, es preferible que recurra a la Leche de Magnesias de Phillips porque este acreditado producto ataca directamente las verdaderas causas de tales trastornos, con su comprobada triple acción:

1. Neutraliza el exceso de acidez en el estómago
2. Limpia suavemente el tubo intestinal
3. Tonifica todo el aparato digestivo

La Leche de Magnesias de Phillips es igualmente beneficiosa para todas las etapas de la vida—desde la más tierna infancia hasta la edad más avanzada. ¡Con razón los médicos la vienen recomendando desde hace más de 60 años!

Ahora también en forma de tabletas bajo el nombre "Milm." Estas tabletas son excelentes como antiácido.

465.000 cápsulas para el cobro del impuesto de consumo de la cerveza Nal. vendidas en Febrero

ADEMAS 170 MARBETES DE UN COLON CINCUENTA CENTIMOS, TRES Y SEIS COLONES. — C 47.966.50 PRODUJERON EN TOTAL ESOS IMPUESTOS

En el informe mensual elaborado por la inspección general de hacienda para su envío al señor Presidente y señor Secretario de Hacienda, sobre el movimiento de aquella dependencia durante el mes de febrero, se da cuenta de la suma percibida por concepto de impuestos de consumo de la cerveza nacional.

En total fueron percibidos C 47.966.50, por cápsulas adquiridas por las tres cervecerías establecidas, por un total de 465.000, cifra que se descompone así: 440.000 de diez céntimos y 25.000 de veinte céntimos. Además se vendieron 170 marbetes de un colon cincuenta, tres y seis colones, para uso de los sifones.

ASI SE DA A CONOCER EN EL INFORME MENSUAL DE LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA ESTA RENTA HA CONTINUADO SIENDO MUY ELEVADA

La renta por concepto de impuestos de consumo de los cigarrillos nacionales ha continuado siendo muy elevada desde de que subieron esos impuestos como puede verse por las cifras que se dan a conocer en el informe mensual de la inspección general de hacienda que se suministra a la presidencia y a la secretaria de hacienda.

El total de los impuestos de consumo de los cigarrillos asciende a 142.462.60, suma que es más o menos igual a la que ha venido produciendo esta renta desde que se subieron los impuestos. Esta suma representa las compras hechas por las tres fábricas de cigarrillos que hay actualmente en el país.

Cortal



PIDA en cualquier farmacia o botica el nuevo producto Bayer de acción ultra-rápida contra resfriados, dolores, la "goma", etc.

2 TABLETAS 15 cts.

EL PRESIDENTE CARDENAS LLEGA A ACAPULCO

ACAPULCO, 13 — El prehidente Cárdenas llegó inesperadamente a este puerto, siendo saludado por la fortaleza de San Diego con los 21 cañonazos reglamentarios. El presidente inspeccionó la base naval, proyectando embarcar en un cañonero con destino a Salina Cruz para visitar la región del istmo de Tehuantepec.

LA DELEGACION FINLANDESA DE SALE DE MOSCU

MOSCU, 13. UP — La de

legación finlandesa que negoció la paz salió al medio día para Helsingfors, por la vía aérea.

CONTINUAN LOS TRABAJOS A FAVOR DE LA REELECCION DE ROOSEVELT

CONCORD, New Hampshire, 13. — Los ocho delegados de New Hampshire a la convención nacional demócrata llevarán instrucciones de votar por la candidatura del presidente Roosevelt para una reelección a menos que antes de celebrar se la convención éste declare oficialmente que no acepta su designación.

COMO COMENTA MOSCU LA FIRMA DEL ARMISTICIO

MOSCU, 13 UP — La radioemisora oficial, al anunciar el tratado de paz con Finlandia dice que constituye una nueva prueba de la política pacifista de la Unión Soviética. "Nuestro ejército rojo—dijo el locutor—ha probado nuevamente al mundo su poder, conquistando otra brillante victoria para

nuestro camarada Stalin".

Tanto en esta capital como en las otras ciudades de importancia, especialmente, por razones geográficas, en Leningrado las gentes se felicitan públicamente por la cesación de la guerra, considerando que "los planes anglo-franceses para extender la guerra capitalista han fracasado". Ahora hay una nueva paz, y el pueblo soviético sabrá defenderla, fue el comen-tario de otra radioemisora.

MUNDO SOCIAL

EL GRAN BAILE DE ETIQUETA DEL CLUB IMPERIAL DEPORTIVO EN EL CLUB UNION



SRITA. VIOLETA SOTO FIELD

Linda y delicada como las marquesas de que hablan las leyendas, Violeta Soto Field cuya sedosa cabellera es rubia como un tragal, será una de las más bellas concurrentes al su tuoso gran baile de etiqueta que ofrecerá el Club Imperial Deportivo la noche del seis del mes entrante en los hermosos salones del Club Unión, en honor de los gobernadores de los otros países que llegarán a Costa Rica en unión de sus señoras esposas y de los demás acompañantes a concurrir a la inauguración del aeropuerto nacional. La directiva del Club Imperial Deportivo proyecta para esta gran fiesta una lujosa decoración y la orquesta del maestro don Julio Barquero tendrá a su cargo el programa musical. En estos días circularán las invitaciones para este suntuoso festival con el que iniciará sus actividades del año el Club Imperial Deportivo.

Las esposas y de los demás acompañantes a concurrir a la inauguración del aeropuerto nacional. La directiva del Club Imperial Deportivo proyecta para esta gran fiesta una lujosa decoración y la orquesta del maestro don Julio Barquero tendrá a su cargo el programa musical. En estos días circularán las invitaciones para este suntuoso festival con el que iniciará sus actividades del año el Club Imperial Deportivo.

DE GUANACASTE

Han regresado de Guanacaste don Florentino Hidalgo, inspector de Hacienda Municipal y su señorita hija Ada.

HOY ATENTO SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Con motivo de ser hoy el día de sus cumpleaños, NOVEDADES saluda muy atentamente y le desea toda clase de felicidades, a la bella joven dama doña Lydia Lindo de Agüero, esposa del eminente médico oculista don Alexis Agüero.

CREACION..

(VIENE de la página UNO)

1. Creación anterior.
2. El Directorio nombra las comisiones de legislación, redacción, y proposiciones. Lectura de la Ponencia del Delegado por San José, Lic. don Rogelio Montagné Carazo, titulada: "Proyecto de reglamento municipal sobre el ejercicio del comercio y de la industria en el territorio nacional."
Lectura de la ponencia del Delegado por Montes de Oca don Juan Montero S., titulada "Creación del tribunal de arbitraje municipal para solucionar los conflictos entre cantones."
Lectura de la ponencia del delegado por Grecia, don José Ramírez, titulada "Demarcación de límites cantonales"
Lectura de la ponencia de la municipalidad de Coronado, titulada "Fijación definitiva de límites cantonales"
Lectura de la ponencia del delegado por Alajuelita don Juan Calderón, titulada: "Excitativa para solventar las diferencias limítrofes entre Escazú y Alajuelita"
Lectura de la ponencia del delegado por Tarrazú, don Juan Monge, titulada: "Solución del conflicto de límites entre Tarrazú y Puntarenas"
Correspondencia.

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE NUEVA YORK

TIPOS DE CAMBIO

12 de marzo de 1940.	
Gran Bretaña	Y 3.79
Francia	2.15
Italia	5.05
Bélgica	16.97
Suiza	22.425
Alemania	40.15
Holanda	53.14
Japón	23.45

MERCADO DE CAFE

Cafés colombianos, no sufrieron variación en las cotizaciones. Tampoco los brasileños, en cuanto a las entregas actuales. Para las futuras se registraron las siguientes cotizaciones: Río, marzo \$ 4.10; mayo \$ 4.13; Santos, marzo \$ 5.93, mayo \$ 5.90.

MERCADO DE CACAO

Cotización para entregas futuras en este mes \$ 5.31; en mayo, \$ 5.45.

MERCADO DE AZUCAR

Crudo \$ 1.90; refinado \$ 4.50.

MERCADO DE METALES

Oro, Washington \$ 35.00; Londres \$ 33.81; Plata en barras

EL DR. DON MARIANO VALENZUELA HA TRASLADADO SU RESIDENCIA A LA CAPITAL

El estimable amigo el Dr. don Mariano Valenzuela ha trasladado su residencia a la capital donde se dedicará completamente a sus labores profesionales. Su conocido Hotel La Montaña, La Gloria en Desamparados lo ha arrendado el estimable hotelero don Vicente Sansilvestre.

MAÑANA SE OFRECERA UN HONORABLE MENAJE RELIGIOSO A LA MEMORIA DEL ILMO. Y RVDO. Sr. ARZOBISPO MONS. CASTRO

Mañana, a las seis y media de la mañana, en la Capilla del Sagrario, se oficiará un homenaje religioso a la memoria del Ilmo. y Rvdo. señor Arzobispo Monseñor don Rafael Otón Castro y Jiménez que cumple tres meses de haber fallecido en esta capital, donde su muerte causó la más honda pena. NOVEDADES renueva a la Iglesia costarricense y a todos sus devotos las más sentidas expresiones de condolencia.

COMIDA ELEGANTE

En su residencia el caballeroso joven don Fernando Alvarado Chacón ofreció antenoche una elegante comida danzante, a la que asistió un grupo de sus relaciones. Durante todo el tiempo reinó la mayor cordialidad y animación, y el distinguido oferente atendió con toda clase de gentilezas a todos sus invitados.

EL ESTADO DE SALUD DEL DR. DON AMANCIO SAENZ EN EL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

En el hospital San Juan de Dios, sigue mejor de su enfermedad, el Dr. don Amancio Sáenz Clark. NOVEDADES hace sinceros votos porque restablezca pronto.

EL MATRIMONIO BOLANOS-PINTO



SRITA. FLORA PINTO SABORIO

Se ha fijado para el día seis del mes entrante en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen la celebración del matrimonio del joven don Guillermo Bolaños Varela, con la bella señorita Flora Pinto Saborio, hijos de dos estimables familias de

esta capital, donde gozan de las simpatías generales de todos sus amistades. NOVEDADES saluda atentamente y les anticipa también sus votos por que sean muy felices en su futura vida conyugal.

LA GRAVEDAD DE DOÑA AMELIA ECHEVERRIA DE MONTEALEGRE

Esta mañana se nos informó que continúa siendo de suma importancia, el estado de salud de la respetable matrona doña Amelia Echeverría de Montealegre en su residencia en el Pa-

seo de Colón. Novedades lamenta su seria enfermedad deseando que restablezca pronto.

El público dió su fallo: El Gran Cine Palace tiene indudablemente la mejor proyección, el mejor sonido y la temperatura única en Costa Rica!!

EN EL CIRCO, por los hermanos Marx, será el triunfo cómico máximo del domingo

Martínez Casado debuta en esta semana y sus funciones serán llenos tremendos

Al público se le convence con hechos. El público tiene su criterio formado. Al público no se le convence con frases más o menos. El domingo, 10 de marzo, seis mil personas desfilaron por el Gran Cine Palace para admirar "El Jorobado" y para conocer los nuevos aparatos. ¿Qué dijo el público? Dijo lo que tenía que decir: es la mejor proyección y el mejor sonido que hemos oído en Costa Rica. El Gran Cine Palace está amablemente satisfecho de haber podido corresponder al favor del público con unos aparatos que han resultado lo mejor que hay en Costa Rica.

Para el próximo domingo, el Gran Cine Palace anuncia el estreno de "En el Circo", por los hermanos Marx, la película sensacional que lo hará pasar dos horas de alegría de felicidad sin límites y de gozadera formidable. Cada escena una carcajada. Cada cuadro de la película, una carcajada.

Olvidese de la vida. Olvidese de todas las preocupaciones. RIASE el domingo con los hermanos Marx en "El Circo", porque así se rejuvenecerá usted diez años por lo menos.

Para esta semana se anuncia el debut de Martínez Casado, el astro del cine en español que ha de arrebatarnos, arrollar y triunfar en la más formidable temporada brevísima.

Contará cuentos finlandeses. Cantará las canciones que él interpretó en el cine, dirá los mejores chistes de los estudios. Una noche de alegría y de humor.

Pronto: "La Vida de San Bosco", "Papacito Lindo", "Mujeres", "Torre de Londres", etc.

ALAJUELA AUTOTRANSPORTES S. A.

AVISA AL PUBLICO

QUE A PARTIR DEL 4 DE ENERO DE 1940 el valor del pasaje entre SAN JOSE y ALAJUELA o viceversa, será de ₡ 0.40 Tiquetes de IDA y REGRESO ₡ 0.75

¿Cual es su artista preferido?

CAROLE LOMBARD

Los padres de Carole Lombard la llevaron a Hollywood a los siete años de edad. Pero ni siquiera pensaban hacerla ingresar en el cine en aquel entonces. Diez años más tarde obtuvo ella un puesto con los estudios de Mack Sennet como bañista (todos sabemos, desde luego, que la bellísima Carole posee formas esculturales). La casa Fox le brindó luego la oportunidad de aparecer en sus películas, en carácter de estrella, y en 1930 firmó contrato con Paramount. Después de cinco años pasó de un estudio

a otro, pues estaba en gran demanda. Ahora tiene contrato para hacer dos películas RKO Radio todos los años. La deliciosa Carole es muy chistosa — se gasta sus bromitas. Es muy popular en Hollywood como anfitriona. Recientemente Miss Lombard ha demostrado sus aptitudes como artista dramática y en ENGAÑO NUPCIAL (In Name Only), su última película RKO Radio, se supera a sí mismo. Esperamos con interés la exhibición de su próxima TIA (Vigil in the Night) por película NOCHES DE ANGUS, que sabemos que será una nueva revelación.

SECCION DEPORTIVA

ENCENDIDOS LOS GIMNASTICOS EN EL SALVADOR

EL FILIPINO CEFERINO GARCIA PUEDE SER CAMPEON MUNDIAL DE LOS MEDIANOS

labor frente a Walter Woods, en el encuentro celebrado en Nueva York el 15 de junio, proclama como adversario muy peligroso para Freddie Apostoli.—La razón del fracaso de García frente a Armstrong.—El filipino tumba ahora a sus adversarios no solamente con la derecha, sino también con la izquierda.

Por A. ARROYO RUZ

Hasta ahora había un campeón del mundo auténtico en la categoría del peso medio—160 libras— pese al hecho de que solo se le reconoce como en el estado de Nueva York; Freddie Apostoli. Como resultado de la exhibición de poder que nos diera en Madison Square Garden el filipino Ceferino García, ya no se puede decir que Apostoli es superior a todos los hombres de su división, por lo menos mientras demuestre que es capaz también de tomar la medida del valiente y peligroso filipino.

Nueva York no había visto hasta ahora, al real García, al que ya no tiene que aniquilar inútilmente tratando de hacerle un peso que no es el suyo. Henry Armstrong se valió una triquiñuela, se fingió de ciego la víspera de su encuentro con el filipino y obligó a que en menos de un mes redujera dos veces hasta las rodillas. El resultado fue que el gladiador que se enfrentó a Armstrong el 25 de noviembre del año pasado estaba, "fuerto de pie", tan inefectivo como el que trató de realizar sus mejores esfuerzos.

Woods era el favorito en las apuestas

García que pesando 154 libras, puso fuera de combate a Walter Woods a los 17 segundos de iniciado el cuarto round en peleador completamente acabado, uno que por primera vez demostraba ante nosotros el terrible poder de su puño izquierdo. Porque hasta ahora García había hecho gala de su fuerza con la derecha, terrífica y fuerte, y de ese era el año que tenían que resultar sus adversarios. De darse en adelante los hombres se midan con Ceferino, ten que cuidarse tanto de su izquierda como de su diestra. Walter Woods, sin tener esta de campeón, parecían desahacerse a hacer frente a García, un pel muchacho más airoso que hizo. Y la prueba de sus posibilidades se cotizaron altas, es que los apostadores profesionales lo hicieron favorito antes del encuentro, en proporción de dos a uno. A pesar de lo cual no había avanzado mucho al primer asalto, cuando García lo tenía ya tendido en la resina a resultados de un golpe derecho a la cabeza. El se levantó, otro golpe a la izquierda, otro golpe a la izquierda, a la izquierda volvió a derribar por un golpe de cinco.

record notable de Woods

hecho de que Woods resulta tan fácil a García, no puede decir, por supuesto, que el filipino fuera adicto a la posición horizontal. El recuerdo que había venido recopilando Woods era notable, si bien la causa de que se le

conceptuara hasta con posibilidades para llegar al campeonato o, por lo menos, para darle a Apostoli una buena pelea.

En los últimos años solo Solly Kreiger, el peso medio reconocido como campeón mundial por la National Boxing Association y organismos afines, había logrado vencer a Woods por la ruta del sueño. Ocurrió ello en agosto de 1937, y el trabajo le tomó a Kreiger ocho rounds. Unos meses después sin embargo Woods se redimió de la derrota dándole al pretendido campeón una soberana tunda y ganándole el fallo oficial.

Desde entonces, golpeadores de la talla de Glen Lee y de Harry Balsamo habían fracasado en el propósito de acostar a Woods en la resina. Lee logró ganarle la decisión en diciembre de 1937, pero todos los demás adversarios que tuvo desde entonces habían sucumbido ante la efectividad de los puños de Woods, la mayor parte de ellos por k. o.

Demasiada dinamita para Woods

Woods se salvó de mayores averías, en el primer asalto de su encuentro con Ceferino García, corriendo hacia atrás a la Wooderson el campeón inglés de la milla. Y en el segundo episodio se permitió tomarse libertades con el filipino, que a todas luces estaba tratando de "dejarlo hacer". Pero con el comienzo del tercer round se inició también el tormento del neoyorquino que en esa vuelta, cayó tres veces a resultas de otros tantos golpes descargados con la derecha y con la izquierda. El último de esos toledos, un gancho izquierdo que no lo hubiera mejorado el mismo Joe Louis, tiró a Woods a la resina completamente muerto para el mundo. Escapó del k. o. también en esa ocasión, porque el campanazo que dinabilizaba el round advino cuando la cuenta había llegado a nueve.

Los segundos arrastraron a Woods a su banquillo y trataron de revivirlo por todos los procedimientos conocidos y el veterano tuvo fuerzas para volver a ponerse en guardia contra su cruel oponente cuando se inició el cuarto y último round. Pero solo habían transcurrido siete segundos de lucha cuando la derecha definitiva del filipino cayó de nuevo, con tremendo poder, sobre la mandíbula del vencedor de Kreiger, que cayó al suelo como fulminado por un rayo, desmadejado y boca abajo. A los 17 segundos de iniciado el episodio, el árbitro había terminado la cuenta, pero pudo seguir contando indefinidamente sin que el caído intentara levantarse. ¡Tal la cantidad de dinamita que lleva Ceferino García metida en los guantes!

¿Quién ganará el 27 de Julio?

La victoria le daba al vencedor de su vida

por el derecho de medirse con Fred Apostoli, campeón de las 160 libras reconocido por la Comisión de Boxeo de Nueva York. Ese match, en el que Apostoli pondrá en juego su título será a 15 rounds y se celebrará en Madison Square Garden en la noche del 27 de julio próximo.

Mientras que la crítica neoyorquina no había quedado convencida de las aptitudes de Ceferino a raíz de sus encuentros con Barney Ross y Henry Armstrong, ahora hace toda clase de elogios del filipino y le presagia a Apostoli una noche tormentosa cuando se mida con él. Por lo demás, la razón de que Ceferino fracasara frente a los dos campeones del peso welter mencionados, no fué otra que su dificultad para rebajar? se al peso. García, que el día de su encuentro con Armstrong tuvo que permanecer varias horas metido en un baño turco para quitarse cerca de tres libras de carne sobrante, no pudo dar buena cuenta de sí mismo en esas circunstancias.

García en la plenitud de sus facultades

Puede decirse que a Ceferino García se le conocía hasta ahora como el hombre del golpe "de bolo". Ese golpe que practica con la derecha y que viene a ser una especie de uppercut al que da media vuelta —a la manera de los jugadores que al tirarse del trampolín fuerzan el cuerpo en el espacio— era el punch que más fama le había dado y el que más temían sus oponentes. Frente a Woods, García usó ese golpe una sola vez y lo falló, entre paréntesis.

A nosotros nos pareció el filipino un hombre muy mejorado en su técnica y tremendamente efectivo. Uno de los defectos que le habíamos notado en otras ocasiones, consistía en desaprovechar las oportunidades, pero frente a Woods se reveló siempre alerta, decidido a golpear rápidamente al mismo tiempo que a no malgastar sus esfuerzos.

No cabe duda que su encuentro con Apostoli va a ser sensacional y llenará al Madison Square Garden. El público, en todas las latitudes, ama al peleador que le proporciona emoción, el batallador de puñetazo definitivo en lugar del boxeador exclusivamente productivo y científico. Bajo ese aspecto emocional, el match entre el campeón italoamericano y su retador de las Filipinas, llena cumplidamente todos los requisitos.

En los siete encuentros que García lleva realizados como peso medio, ha ganado seis por la ruta del sueño y uno por decisión. El único que escuchó de pie el campanillazo final fue Glen Lee, el adversario que le dió a Apostoli tal vez la pelea más fuerte y encarnizada de su vida.

En el primer encuentro de la temporada internacional de basket ball jugado anoche se anotó la victoria el campeón nacional salvadoreño Hércules

Un magnífico primer tiempo hicieron los ginásticos logrando tomar la ventaja del score.—Pero en el segundo tiempo estuvieron desacertados y los salvadoreños hicieron más anotaciones, con más acierto en el enceste

El score fué de 39 puntos del Hércules por 27 de la Gimnástica.—El primer tiempo se completó con 18 puntos de los salvadoreños y 16 de los gimnásticos y en ese tiempo Quique Sequeira tuvo que dejar de actuar por tres fouls en su contra.—Manolo Rodríguez, Beto Carrillo y Quique Sequeira fueron los más destacados por parte de los gimnásticos y Castillo y Martínez por el Salvador

La temporada internacional de basket ball entre el primer equipo de la Sociedad Gimnástica Española, campeón nacional de 1938-39 y los mejores equipos salvadoreños dió comienzo anoche en San Salvador. A continuación ofrecemos la crónica del primer encuentro entre Gimnástica-Hércules, campeón nacional salvadoreño, trasmitida desde San Salvador a LA TRIBUNA y NOVEDADES por la vía del radio. Dice así:

San Salvador, 12. — Con el juego de esta noche se inicia la temporada internacional de basketball entre el primer equipo costarricense de la Sociedad Gimnástica Española, campeón nacional de ese país en los años 1938 y 1939, y los mejores equipos salvadoreños. El juego de esta noche es contra el Hércules, campeón nacional salvadoreño. El jueves es contra El Águila de San Miguel y el sábado contra el Independiente. El Gimnasio Nacional está repleto pues es grande el entusiasmo por la temporada. Una marimba ameniza el encuentro. Las más distinguidas personalidades presencian el juego.

LA INTEGRACION DE LOS EQUIPOS

San Salvador, 12. — Los coaches se presentan a la mesa y entregan la alineación de los equipos. La Gimnástica presenta a Enrique Sequeira, Mario Gólcher, Manolo Rodríguez y Polón González como defensas; Humberto Carrillo, Nando Fernández, Nando González, Gonzalo Quirós, Fernando Baldioceda y Edgar Hine de ataque. El Salvador a Paco Martínez, Andrés Chaves, D. Castillo, Guillén, Lastimos y Ayate. Entran de primeros los gimnásticos con el pabellón blanco-rojo y lanzan sus hurras que son muy aplaudidos lanzándose vivas a Costa Rica. Luego hacen su ingreso los del Hércules y son muy aplaudidos. Los jueces Saldaña y Chico llaman a juego. El coach de la Gimnástica habla por radio y dirige un saludo a la afición de Costa Rica. También ocupa el micrófono el representante de LA TRIBUNA y NOVEDADES don Fritz A. Leer, quien dice que los equipos están en muy buenas

condiciones y que los gimnásticos van dispuestos a la victoria.

PRIMER TIEMPO

San Salvador, 12. — Comienza el juego. La Gimnástica juega con Sequeira y Gólcher en la defensa; Carrillo, Nando Fernández y Nando González en la atacante; El Salvador con Chaves, Saldaña, Martínez, Castillo y Guillén. Toman la ofensiva los gimnásticos y de combinación entre Nando y Nando y éste a Carrillo consigue la Gimnástica la primera anotación, hecha por Carrillo. Los gimnásticos desarrollan muy bien y es Nando quien anota en seguida llevando el score a cuatro de la Gimnástica y cero de El Salvador. Luego es Carrillo el que logra otro enceste. Score: Gimnástica 6; Hércules, 0. Los salvadoreños envían varios puentes de largo pero no consiguen anotaciones. Hay un foul de Carrillo contra Paco Martínez, quien consigue el enceste. Score: Gimnástica, 6; Salvador, 1. El juego toma mayor interés. Sequeira comete foul pero no hay anotación; luego el mismo Sequeira hace otro foul, pero Castillo no logra anotar. El juego está muy movido y los salvadoreños juegan muy empeñosos en vista de la ventaja que han tomado los gimnásticos. Logran los del Hércules anotar y llevan el score a seis de la Gimnástica y tres de El Salvador. Pero contestan los gimnásticos y Nando anota. El Salvador introduce cambios en su equipo; en lugar de Castillo entra Oyates. Por foul a Carrillo de Paco Martínez logra anotar Carrillo un punto más para la Gimnástica siendo el score de nueve contra tres. Luego se produce muy buena anotación de Guillén. Hay un foul contra Mario Gólcher que éste anota; score: Gimnástica, 10; Salvador, 5. Se castiga un foul doble de Sequeira contra Martínez, que logra anotar los dos puntos, llevando el score a diez contra siete. Los gimnásticos piden time out y hacen un cambio; entra a jugar Manolo Rodríguez en lugar de Quique Sequeira que ha cometido tres fouls. Se castiga foul de Hernando González contra Martínez, que anota llevando el score a diez contra ocho. La diferencia es de dos puntos; los sal (Pasa a la Página ocho)

PROSIGUE EL DOMINGO LA ELIMINACION DE FUTBOL

En el Estadio Turcios se verificará esta segunda contienda entre la Libertad y el Cartaginés

Los dos equipos y la Liga Independiente han dispuesto

hacer este match en honor de la radio "Para Ti" Quieren premiarse así la labor de esta emisora, en pro del deporte nacional

Con el interés que ello demanda, los primeros equipos del Club Sport La Libertad y el Club Sport Cartaginés, efectuarán el domingo el segundo encuentro de la eliminatoria que con tanto empeño ha organizado la Liga Independiente de futbol "San Bosco". Este match se llevará a cabo en el field del Estadio Turcios, a las diez de la mañana. Según se nos ha dicho, ha sido un deseo de los dos equipos, así como de la directiva de la Liga Independiente, no realizar esta segunda com-

petencia en honor de la Radio "Para Ti", premiando así su valiosa y desinteresada labor en pro del deporte nacional.

También hay el propósito de hacer la eliminatoria en cuatro encuentros, para darle mayor interés a estas justas deportivas. Indiscutiblemente que todo esto contribuye grandemente a dar auge a nuestro futbol tan decaído; justo es reconocer que el Padre Turcios y los demás miembros de la Liga Independiente, están haciendo labor.

DOS GRANDES FABRICAS DE CONTRABANDO DECOMISADAS EN LOS CARTAGOS

182 CIGARRILLOS de MARIHUANA más DECOMISADOS ayer en PUNTARENAS

Un individuo de apellido Valverde los llevaba en una valija, siendo detenido en aquel puerto antes de salir para la zona bananera.—Continúan desplegando grandes actividades las autoridades porteñas para dar con todos los culpables

Dimos cuenta en nuestra anterior edición de haberse descubierto en Puntarenas un gran contrabando de cigarrillos de marihuana, destinados a las poblaciones bananeras del Pacífico, lo que como es natural causó en el puerto gran revuelo, pues se comentó que seguramente había muchas personas

comprometidas en ese tráfico de drogas estupefaciente.

Esta mañana se nos informó en la inspección general de hacienda que ayer tarde se hizo un nuevo decomiso de cigarrillos de la droga verde, al arribar en el tren de pasajeros un individuo sospechoso, conocido de las autoridades, el cual fue detenido al llegar no más.

Conducido a la inspección provincial de hacienda se le registró encontrándose en la valija 182 cigarrillos de marihuana, que fueron decomisados, enviando al individuo a la cárcel a la orden del agente principal de policía de salubridad, que es quien instruye la sumaria.

Cada una tenía 400 litros de fermento listos para destilar, apareciendo como indiciados dos individuos de apellido Jiménez y Fernández.—El resguardo de Alajuela llevó a cabo el trabajo de aprehensión

El resguardo de Alajuela realizó ayer un viaje de inspección por Los Cartagos, por tenerse conocimiento de que en aquella región había alguna fábrica de licor clandestino trabajando en grandes cantidades en la elaboración del guaro contrabando.

Los resultados no pueden haber sido más satisfactorios, ya que se descubrió una fábrica en la finca de un señor Solano, apareciendo como indiciado un individuo de apellido Jiménez, quien fué hecho preso pues se

encontraba en el momento de caer las autoridades. Había un depósito de 400 litros de fermento listos para destilar.

También por ese mismo lado, se encontró otra fábrica en poder de un ernández, a quien no se pudo detener por no encontrarse en ese momento, pero se le sigue de cerca. Ha sido pues, una buena labor la que realizó ayer el resguardo de Alajuela, que puso los hechos en conocimiento del alcalde respectivo.

FINLANDIA NUNCA PIDIO AYUDA...

(VIENE de la Pág. UNO) — de hoy. Manifestó luego que desde el comienzo de las hostilidades entre finlandeses y rusos el gobierno británico, de común acuerdo con el francés, había enviado a Finlandia grandes cantidades de distintos artículos, particularmente materias primas, y había hecho presente al gobierno de Helsingfors que estaba en la mejor disposición de darle toda la ayuda directa posible en su valiente lucha contra una injustificada agresión. Estas palabras del premier fueron recibidas con grandes aplausos por la cámara. "Yo informé a la cámara el lunes, prosiguió el primer ministro, que habíamos hecho los preparativos necesarios para ayudar a Finlandia en la medida de nuestras posibilidades, si en ello estaba de acuerdo el gobierno finlandés. Naturalmente, siempre se entendió que era este a quien correspondía decidir el curso de acción que considerara más conveniente a sus intereses y quien tenía que resolver acerca de una ayuda que implica-

ba la creación de nuevos y muy graves problemas. El gobierno finlandés nos hizo repetidas solicitudes de materiales bélicos, todas las cuales fueron atendidas por nosotros y desde el 25 de febrero fué notificado de que si solicitaba nuestra intervención directa en las operaciones militares de un modo formal nosotros estaríamos preparados para darla. Pero Finlandia no nos hizo nunca tal solicitud".

El premier rindió homenaje al valor heroico de la nación finlandesa y dijo, entre los aplausos de la cámara, que el pueblo británico estaba unido en su simpatía hacia él. "Esta épica historia, que será una página gloriosa en la historia de Finlandia, vivirá siempre en la memoria de todos los hombres", agregó.

El laborista Attlee rindió igualmente tributo a Finlandia, diciendo que "aun cuando celebramos que haya terminado esa catinchería, debemos lamentar profundamente el buen éxito de la agresión soviética", y luego pidió al gobierno británico que proporcionara toda la ayuda posible a los finlandeses para la obra de reconstrucción nacional. El ex-ministro de guerra Hore-Belisha que tanto abogó por la ayuda en gran escala a Finlandia, declaró que era un hecho que ésta había estado solicitando continuamente no solo elementos bélicos, sino también hombres, y preguntó si no era verdaderamente sensible que ante la magnitud de los eventos y lo incalculable de sus consecuencias se hubiera alegado para la inacción de los aliados una excusa puramente técnica. A continuación pidió que se discutiera en la cámara toda la conducta del gobierno acerca de la conducción de la guerra, siendo interrumpido por algunos laboristas que le gritaron que él deseaba que la Gran Bretaña se enfrentara al mundo entero.

El ex-ministro pidió luego a Chamberlain que confirmara la declaración hecha por Daladier, de que cincuenta mil soldados franceses estaban listos para embarcar hacia Finlandia y que también estaba lista una fuerza expedicionaria británica con el mismo fin, pero el premier contestó que no podía hacer ningún comentario de las palabras de su colega francés mientras no tuviera en su poder una copia autorizada del discurso

de Daladier. Henderson pidió a Chamberlain que hiciera ver que el gobierno británico no había amenazado en ningún momento la neutralidad de Suecia, a lo cual contestó el primer ministro que ciertamente no lo había hecho.

Durante el debate el ministro soviético Maisky, que ocupa un sitio delantero en la galería de los diplomáticos, se mantuvo inmóvil, con las manos en las mejillas. Chamberlain leyó sus declaraciones con voz monótona, sin volver a ver una sola vez hacia dicha galería. Cuando algunos diputados se refirieron al gobierno soviético calificándolo de "pandilla execrable", entre los aplausos de la cámara, Maisky demostró cierta agitación, pero no varió su actitud.

VENCIDOS LOS ...

(VIENE de la página 7)

vadoreños juegan muy empeñosos y corresponde a Castillo anotar y emparejar el marcador a diez puntos. Hay un foul de Paco Martínez contra Carrillo y éste anota. Otro cambio de El Salvador: entra a jugar Castillo en lugar de Paco Martínez que ha cometido tres fouls. Castillo encesta y lleva el score a 12 de El Salvador y diez de Gimnástica. Los gimnásticos recurren a los punteos de larga distancia pero no tienen acierto en el enceste; los salvadoreños han usado igual táctica pero con más acierto en el enceste. La Gimnástica está empeñada y redobla sus esfuerzos; de pase de Manolo Rodríguez a Nancho y de éste a Carrillo se produce el empate del score por magnífico enceste de Más luego se produce punteo de Carrillo que no anota, pero el rebote es recogido por Nancho Fernández que logra la anotación emparejando el marcador a 14 puntos; hay un foul contra Nancho Fernández, que no anota; luego foul contra Carrillo que tampoco anota. Vuelve al campo Paco Martínez. Consigue Castillo anotar para El Salvador, siendo el score de 16 contra 14. Luego anota Martínez y el score es de 18 de El Salvador y 14 de la Gimnástica. Pero responde Carrillo consiguiendo magnífico enceste y llevando el score a 18 de El Salvador y 16 de la Gimnástica, terminando el tiempo con ese score.

SEGUNDO TIEMPO

Transcurrido el descanso reglamentario se inicia el segundo tiempo. Gimnástica alinea a Manolo Rodríguez y Mario Gólcher, Carrillo, Nancho Fernández y Nando González; El Salvador a Lastenios, Chaves, Ayate, Castillo y Guillén. Se produce foul de Carrillo contra Castillo, que no anota. Luego foul de Manolo Rodríguez contra Chaves, que anota los dos puntos, pues el foul ha sido doble y con él Manolo ha evitado la anotación. Los salvadoreños atacan y la acción se desarrolla más en terreno defensivo de los gimnásticos donde Manolo Rodríguez y Gólcher juegan muy bien impidiendo a los contrarios puntuar cerca del aro. Manolo evita anotación segura de Castillo. El Salvador y 12 de la Gimnástica.

score es de 20 de El Salvador y 16 de la Gimnástica. Hay un foul de Lastenios contra Gólcher pero éste no anota. Luego foul de Carrillo contra Chaves, que anota. El score se mantiene a 21 de El Salvador y 16 de la Gimnástica. Los gimnásticos recurren al punteo de largo pero están desacertados en el enceste; los salvadoreños tienen que recurrir también a esa táctica ya que las defensas ticas se emplean con gran acierto. Otro cambio de la Gimnástica: entra Baldio cada por Nando González. Los salvadoreños logran mejorar el marcador al anotar Castillo. Score: 23 contra 16. Los gimnásticos no han logrado anotaciones en este tiempo. Pero seguidamente se produce una cesta de Carrillo, que ha sido el mejor anotador de la Gimnástica, especialmente con sus punteos a larga distancia, que hace con acierto. Otro cambio gimnástico: entra Polón González en lugar de Gólcher. Seguidamente Carrillo logra otro enceste y lleva el score a 23 de El Salvador y 20 de la Gimnástica; pero responde El Salvador y Castillo encesta. Se castiga un foul contra Chaves y anota la Gimnástica; seguidamente Castillo. Score: Salvador 27; Gimnástica, 21. Anota Ayates y mejora el score para El Salvador. Hay un foul de Castillo contra Nancho, que anota. Luego anota Castillo magistralmente después de magnífica jugada con Chaves. Score: 31 contra 22. Por foul de Lastenios anota la Gimnástica. Score: Salvador 31; Gimnástica, 23. Otro cambio de la Gimnástica: entra Mario Gólcher, en la de lantera, en lugar de Carrillo. Se produce anotación de Chaves y luego de Oyates; score: Salvador 35; Gimnástica, 23. Luego otra anotación de Oyates. Anota Nancho después de estupenda jugada y de magnífico punteo a la cesta. Lo sigue Mario Gólcher quien aprovecha muy buen pase que Nancho ha recibido de Manolo Rodríguez. El score es de 37 de El Salvador y 27 de la Gimnástica. Se produce otra anotación de los salvadoreños y termina el encuentro con el triunfo de El Salvador por 39 puntos contra 27 de la Gimnástica. Carrillo. Pero seguidamente anota Castillo y el score es de 14 de El Salvador y 12 de la Gimnástica.

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO
DE
LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando **RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA**

EL PUBLICO HA DADO SU FALLO: EL PALACE tiene la mejor proyección, el mejor sonido y la ventilación única!!!

Próximo domingo, **PALACE!** La película cómica que lo hará morirse de risa! **"EN EL CIRCO"** Por los Hermanos Marx!!!

Mañana Jueves, **PALACE!** **"MILAGROS EN VENTA"** por Robert Youn y Florence Rice Prohibida para los que no creen en el **ESPIRITISMO!**

Hoy, miércoles, 13 de Marzo 1940

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00
Sigue batiendo todos los records!
"EL JOROBADO DE NUESTRA SEÑORA" Imponente! Única! Asombrosa!

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
"LA DAMA DE LAS CAMELIAS"
Por Robert Taylor y Greta Garbo

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.40
Por última vez! La película prohibida:
"EL CASO DE EDITH CAVELL"

AMERICA
A las 7 y 8.45 — C 0.40
Por última vez!
Diana Durbin
"PRIMER AMOR"

LIBANO
A las 7 y 8.45 — C 0.40
"LAS HECHICERAS"
Por el gran **PILON LANA TURNER**

KEITH
A las 7 y 8.45 — C 0.30
"CONFLICTO DE DOS ALMAS"
Por **"MUCHACHO DE ORO"**

TAL como lo dijimos, es el **RAVENTOS** el mejor equipado del país

Mañana—La mujer demonio La mujer de fuego: **ANN SHERIDAN**, en: **UN AMUJER PELIGROSA** con John Payne

Próximo **SABADO** **EL FRAILE IMPOSTOR**

Próximo **DOMINGO** El genio de la cinematografía **Paul Muni**, en: **NO ESTAMOS SOLOS**

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45—C 0.75

La maravillosa película de Artistas Unidos: **INTERMEZZO, UNA HISTORIA DE AMOR** con Leslie Howard y la nueva estrella sueca: **Ingrid Bergman**

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40
Errol Flynn, en: **EL CAPITAN SANGRE**

ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.40
Las hermanas Lane, en: **CUATRO HIJAS**

CASTRO

A las 7.30 p. m. — C 0.30
Gale Page, en: **LA AURORA DE LA VIDA**

Muy pronto: Hago del Carril y Mercedes Simone, en: **LA VUELTA DE ROCHA**

LONDRES-GRAN...

(VIENE de la Página UNO)

ma de una nueva y brutal agresión alemana, ya que el Reich ejerció toda su influencia para favorecer el arreglo que deseaba Moscú, "pero resta ahora saber qué es lo que va a recoger de su aliado soviético". La prensa británica en general acepta que la situación de Finlandia era desesperada y que la oferta de ayuda de los aliados fué hecha demasiado tarde para evitar que los finlandeses se rindieran a la presión de Moscú.